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    Avant-propos


    Vous êtes lycéen(ne) ?... étudiant(e) ? Ou tout simplement un adulte plus ou moins âgé(e) désireux de vous perfectionner ou de reprendre contact avec la langue espagnole ? Qui que vous soyez, cet ouvrage est pour vous : il vous propose en effet 70 rubriques de vocabulaire passant en revue l’ensemble des domaines de la connaissance.


    Du vocabulaire le plus élémentaire de la conversation courante (saluer, se présenter, poser une question, commander un repas…) à l’expression des sentiments les plus divers (amour, admiration, colère…) en passant par les principaux thèmes de la vie pratique (circulation routière, météo, santé, loisirs…) ou de la vie intellectuelle (exprimer une opinion, commenter un texte, etc.), chacun d’entre vous trouvera toujours au fil de ces 160 pages de quoi enrichir son vocabulaire et améliorer sa capacité d’expression.


    Pour faciliter votre étude, nous avons systématiquement limité la taille de chaque rubrique à deux pages.


    Jean-Pierre VASSEUR


    Agrégé de l’Université

  


  
    La langue espagnole


    L’espagnol (officiellement dénommé « castillan » dans la Constitution espagnole de 1978) comporte de nombreuses similitudes avec le français, étant donné l’origine latine commune de ces deux langues.


    Mais la langue espagnole a également été très influencée par la langue arabe, héritage de la présence musulmane entre 711 et 1492, et, dans une moindre mesure, par la langue basque. La langue espagnole compte plus de 5000 mots d’origine arabe.


    La prononciation de la langue espagnole présente par rapport à celle de la langue française quelques particularités que l’on peut schématiser ainsi :


    
      
        
          	
            ai

          

          	
            = aïe

          

          	
            au

          

          	
            = aou

          
        


        
          	
            an

          

          	
            = ann

          

          	
            ch

          

          	
            = tch

          
        


        
          	
            e

          

          	
            = é ou è

          

          	
            em

          

          	
            = ém

          
        


        
          	
            en

          

          	
            = enn

          

          	
            eu

          

          	
            = éou

          
        


        
          	
            g

          

          	
            = r guttural (devant e et i)

          
        


        
          	
            im

          

          	
            = imm

          

          	
            in

          

          	
            = inn

          
        


        
          	
            j

          

          	
            = r très guttural (cette lettre s’appelle la « jota »)

          
        


        
          	
            ll

          

          	
            = l-li (l « mouillé ») 

          
        


        
          	
            ñ

          

          	
            = gn (comme dans le mot bagne)

          
        


        
          	
            om

          

          	
            = omm

          

          	
            on

          

          	
            = onn

          
        


        
          	
            r

          

          	
            = r très roulé

          

          	
            s

          

          	
            = ss

          
        


        
          	
            u

          

          	
            = ou

          

          	
            um

          

          	
            = oum

          
        


        
          	
            un

          

          	
            = ounn

          

          	
            v

          

          	
            = b

          
        


        
          	
            z

          

          	
            = ss légèrement zézayé qui se prononce avec la langue entre les dents)

          
        

      
    


    Quelques précisions :


    Le ch, le ll et le ñ sont trois consonnes ou groupements de consonnes considérées comme des lettres à part entière. Tous les mots commençant par ch (prononcez : tch), ll (prononcez : l-li) et ñ (prononcez : gn) figurent dans les lexiques et les dictionnaires respectivement après ceux commençant par les lettres c, l et n. Le signe qui figure sur la lettre ñ est appelé un « tilde ».


    Dans la région de Madrid, le d final se prononce souvent comme un z affaibli : Madrid = « Madriz »


    L’accent tonique


    a) L’accent tonique joue un rôle très important dans la prononciation. Les mots espagnols qui se terminent par une consonne autre que n ou s sont accentués sur la dernière syllabe.


    b) Les mots espagnols qui se terminent par une voyelle ou par un n ou un s sont accentués sur l’avant-dernière syllabe.


    c) Certains mots font exception à ces deux règles de base. Dans ce cas, la syllabe accentuée porte un accent aigu qui permet d’éviter toute erreur de lecture :


    
      
        
          	
            el avión :

          

          	
            l’avion

          

          	
            el navío :

          

          	
            le navire

          
        

      
    


    d) Dans certains cas, le déplacement de l’accent tonique suffit à modifier le sens d’un mot :


    
      
        
          	
            Hablo :

          

          	
            je parle (= accent sur la première syllabe)

          
        


        
          	
            Habló :

          

          	
            il, elle parla (= accent sur la deuxième syllabe) e)

          
        

      
    


    Certains mots d’une seule syllabe portent également un accent, mais dans ce cas il s’agit de distinguer des mots d’orthographe identique, mais de sens différent :


    
      
        
          	
            él :

          

          	
            il (pronom personnel)

          

          	
            el :

          

          	
            le (article défini)

          
        


        
          	
            sí :

          

          	
            oui / si (affirmatif)

          

          	
            si :

          

          	
            si (conditionnel)

          
        

      
    


    Rapide survol de la grammaire espagnole 


    1. L’interrogation et l’exclamation


    a) Une phrase interrogative espagnole commence toujours par un point d’interrogation inversé :


    
      
        
          	
            ¿Qué significa esta palabra?

          

          	
            Que signifie ce mot ?

          
        

      
    


    b) De même, une phrase exclamative espagnole commence toujours par un point d’exclamation inversé :


    
      
        
          	
            ¡Muchas gracias!

          

          	
            Merci beaucoup !

          
        


        
          	
            ¡Se lo ruego!

          

          	
            Je vous en prie !

          
        

      
    


    2. Les verbes


    La plus grande difficulté de la grammaire espagnole est sans aucun doute la conjugaison des verbes qui comporte de nombreux cas particuliers. Voici la conjugaison du présent de l’indicatif de quatre verbes indispensables que vous rencontrerez très souvent dans nos différentes listes de vocabulaire :


    
      
        
          	
            SABER  :

          

          	
            savoir

          

          	
            ENTENDER :

          

          	
            comprendre

          
        


        
          	
            sé  :

          

          	
            je sais

          

          	
            entiendo :

          

          	
            je comprends

          
        


        
          	
            sabes  :

          

          	
            tu sais

          

          	
            entiendes :

          

          	
            tu comprends

          
        


        
          	
            sabe  :

          

          	
            il, elle sait

          

          	
            entiende :

          

          	
            il, elle comprend

          
        


        
          	
            sabemos :

          

          	
            nous savons

          

          	
            entendemos :

          

          	
            nous comprenons

          
        


        
          	
            sabéis :

          

          	
            vous savez

          

          	
            entendéi :

          

          	
            vous comprenez

          
        


        
          	
            saben :

          

          	
            ils, elles savent

          

          	
            entienden :

          

          	
            ils, elles comprennent

          
        


        
          	
            PODER :

          

          	
            pouvoir

          

          	
            HABLAR :

          

          	
            parler

          
        


        
          	
            puedo :

          

          	
            je peux

          

          	
            hablo :

          

          	
            je parle

          
        


        
          	
            puedes  :

          

          	
            tu peux

          

          	
            hablas  :

          

          	
            tu parles

          
        


        
          	
            puede :

          

          	
            il, elle peut

          

          	
            habla :

          

          	
            il, elle parle

          
        


        
          	
            podemos :

          

          	
            nous pouvons

          

          	
            hablamos :

          

          	
            nous parlons

          
        


        
          	
            podéis :

          

          	
            vous pouvez

          

          	
            habláis :

          

          	
            vous parlez

          
        


        
          	
            pueden  :

          

          	
            ils, elles peuvent

          

          	
            hablan :

          

          	
            ils, elles parlent

          
        

      
    


    3. L’absence du pronom personnel


    Les verbes espagnols s’emploient généralement sans le pronom personnel sujet (je, tu, il, elle, etc.). La forme verbale suffit à indiquer la personne utilisée. On emploie le pronom personnel sujet (cf page 22) lorsque cela apporte une précision utile pour la compréhension, pour exprimer une insistance ou lorsqu’il est employé seul en réponse à une question (= moi, toi, lui, elle, eux, etc.) :


    
      
        
          	
            Soy yo :

          

          	
            C’est moi.

          

          	
            ¿Y usted?

          

          	
            Et vous ?

          
        

      
    


    4. La formule de politesse


    En Espagne, le tutoiement est beaucoup plus courant qu’en France. La formule de politesse est réservée en général aux relations avec les personnes âgées. Le « vouvoiement » espagnol utilise la troisième personne du singulier ou du pluriel : on emploie le singulier quand on s’adresse à une seule personne et le pluriel quand on s’adresse à plusieurs personnes. Les pronoms personnels correspondants sont usted (singulier) et ustedes (pluriel) :


    
      
        
          	
            ¿Puede repetir, por favor?

          

          	
            Pouvez-vous répéter, s’il vous plaît ?

          
        

      
    


    5. La conjugaison des verbes espagnols


    En fonction de la terminaison de leur forme d’infinitif, on classe les verbes espagnols en trois groupes de conjugaison :


    
      	
Les verbes en -ar appartiennent au premier groupe.



      	
Les verbes en -er appartiennent au deuxième groupe.



      	Les verbes en -ir appartiennent au troisième groupe.

    


    La majorité des verbes sont réguliers et se conjuguent sur le modèle du groupe auquel ils appartiennent. Mais il existe bien sûr également de très nombreux verbes irréguliers.


    
      
        
          	
            1. HABLAR (parler) = verbe du premier groupe

          
        


        
          	
            Présent indicatif :

          

          	
            Imparfait indicatif :

          
        


        
          	
            hablo :

          

          	
            je parle

          

          	
            hablaba :

          

          	
            je parlais

          
        


        
          	
            hablas :

          

          	
            tu parles

          

          	
            hablabas :

          

          	
            tu parlais

          
        


        
          	
            habla :

          

          	
            il parle

          

          	
            hablaba :

          

          	
            il parlait

          
        


        
          	
            hablamos  :

          

          	
            nous parlons

          

          	
            hablábamos :

          

          	
            nous parlions

          
        


        
          	
            habláis :

          

          	
            vous parlez

          

          	
            hablabais  :

          

          	
            vous parliez

          
        


        
          	
            hablan :

          

          	
            ils parlent

          

          	
            hablaban  :

          

          	
            ils parlaient

          
        

      
    


    
      
        
          	
            Participe passé :

          

          	
            Passé composé de l’indicatif :

          
        


        
          	
            hablado :

          

          	
            parlé

          

          	
            he hablado :

          

          	
            j’ai parlé

          
        


        
          	

          	

          	
            has hablado :

          

          	
            tu as parlé

          
        


        
          	
            Gérondif :

          

          	
            ha hablado :

          

          	
            il a parlé

          
        


        
          	
            hablando :

          

          	
            parlant, (en) parlant

          

          	
            hemos hablado :

          

          	
            nous avons parlé

          
        


        
          	

          	

          	
            habéis hablado :

          

          	
            vous avez parlé

          
        


        
          	

          	

          	
            han hablado :

          

          	
            ils ont parlé

          
        

      
    


    
      
        
          	
            Futur de l’indicatif :

          

          	
            Présent du subjonctif :

          
        


        
          	
            hablaré  :

          

          	
            je parlerai

          

          	
            hable :

          

          	
            que je parle

          
        


        
          	
            hablarás :

          

          	
            tu parleras

          

          	
            hables :

          

          	
            que tu parles

          
        


        
          	
            hablará :

          

          	
            il parlera

          

          	
            hable :

          

          	
            qu’il parle

          
        


        
          	
            hablaremos  :

          

          	
            nous parlerons

          

          	
            hablemos  :

          

          	
            que nous parlions

          
        


        
          	
            hablaréis  :

          

          	
            vous parlerez

          

          	
            habléis  :

          

          	
            que vous parliez

          
        


        
          	
            hablarán :

          

          	
            ils parleront

          

          	
            hablen :

          

          	
            qu’ils parlent

          
        

      
    


    
      
        
          	
            2. COMER (manger) = verbe du deuxième groupe

          
        


        
          	
            Présent indicatif :

          

          	
            Imparfait indicatif :

          
        


        
          	
            como :

          

          	
            je mange

          

          	
            comía :

          

          	
            je mangeais

          
        


        
          	
            comes :

          

          	
            tu manges

          

          	
            comías :

          

          	
            tu mangeais

          
        


        
          	
            come :

          

          	
            il mange

          

          	
            comía :

          

          	
            il mangeait

          
        


        
          	
            comemos  :

          

          	
            nous mangeons

          

          	
            comíamos  :

          

          	
            nous mangions

          
        


        
          	
            coméis :

          

          	
            vous mangez

          

          	
            comíais  :

          

          	
            vous mangiez

          
        


        
          	
            comen :

          

          	
            ils mangent

          

          	
            comían  :

          

          	
            ils mangeaient

          
        

      
    


    
      
        
          	
            Participe passé :

          

          	
            Passé composé de l’indicatif :

          
        


        
          	
            comido :

          

          	
            mangeant

          

          	
            he comido :

          

          	
            j’ai mangé

          
        


        
          	

          	

          	
            has comido :

          

          	
            tu as mangé

          
        


        
          	
            Gérondif :

          

          	

          	
            ha comido :

          

          	
            il a mangé

          
        


        
          	
            comiendo :

          

          	
            mangeant, (en) mangeant

          

          	
            hemos comido :

          

          	
            nous avons mangé

          
        


        
          	

          	

          	
            habéis comido :

          

          	
            vous avez mangé

          
        


        
          	

          	

          	
            han comido :

          

          	
            ils ont mangé

          
        

      
    


    
      
        
          	
            Futur de l’indicatif :

          

          	
            Présent du subjonctif :

          
        


        
          	
            comeré :

          

          	
            je mangerai

          

          	
            coma :

          

          	
            que je mange

          
        


        
          	
            comerás :

          

          	
            tu mangeras

          

          	
            comas :

          

          	
            que tu manges

          
        


        
          	
            comerá :

          

          	
            il mangera

          

          	
            coma :

          

          	
            qu’il mange

          
        


        
          	
            comeremos  :

          

          	
            nous mangerons

          

          	
            comamos  :

          

          	
            que nous mangions

          
        


        
          	
            comeréis :

          

          	
            vous mangerez

          

          	
            comáis  :

          

          	
            que vous mangiez

          
        


        
          	
            comerán :

          

          	
            ils mangeront

          

          	
            coman :

          

          	
            qu’ils mangent

          
        

      
    


    
      
        
          	
            3. VIVIR (vivre) = verbe du troisième groupe

          
        


        
          	
            Présent indicatif :

          

          	
            Imparfait indicatif :

          
        


        
          	
            vivo :

          

          	
            je vis

          

          	
            vivía :

          

          	
            je vivais

          
        


        
          	
            vives :

          

          	
            tu vis

          

          	
            vivías  :

          

          	
            tu vivais

          
        


        
          	
            vive :

          

          	
            il vit

          

          	
            vivía :

          

          	
            il vivait

          
        


        
          	
            vivimos :

          

          	
            nous vivons

          

          	
            vivíamos  :

          

          	
            nous vivions

          
        


        
          	
            vivís :

          

          	
            vous vivez

          

          	
            vivíais  :

          

          	
            vous viviez

          
        


        
          	
            viven :

          

          	
            ils vivent

          

          	
            vivían  :

          

          	
            ils vivaient

          
        

      
    


    
      
        
          	
            Participe passé :

          

          	
            Passé composé de l’indicatif :

          
        


        
          	
            vivido :

          

          	
            vécu

          

          	
            he vivido :

          

          	
            j’ai vécu

          
        


        
          	

          	

          	
            has vivido :

          

          	
            tu as vécu

          
        


        
          	
            Gérondif :

          

          	

          	
            ha vivido :

          

          	
            il a vécu

          
        


        
          	
            viviendo :

          

          	
            (en) vivant

          

          	
            hemos vivido :

          

          	
            nous avons vécu

          
        


        
          	

          	

          	
            habéis vivido :

          

          	
            vous avez vécu

          
        


        
          	

          	

          	
            han vivido :

          

          	
            ils ont vécu

          
        

      
    


    
      
        
          	
            Futur de l’indicatif :

          

          	
            Présent du subjonctif :

          
        


        
          	
            viviré :

          

          	
            je vivrai

          

          	
            viva :

          

          	
            que je vive

          
        


        
          	
            vivirás :

          

          	
            tu vivras

          

          	
            vivas :

          

          	
            que tu vives

          
        


        
          	
            vivirá :

          

          	
            il vivra

          

          	
            viva :

          

          	
            qu’il vive

          
        


        
          	
            viviremos  :

          

          	
            nous vivrons

          

          	
            vivamos  :

          

          	
            que nous vivions

          
        


        
          	
            viviréis :

          

          	
            vous vivrez

          

          	
            viváis  :

          

          	
            que vous viviez

          
        


        
          	
            vivirán :

          

          	
            ils vivront

          

          	
            vivan :

          

          	
            qu’ils vivent

          
        

      
    


    6. La forme négative


    On obtient la forme négative en utilisant no devant la forme verbale :


    
      
        
          	
            Es bonito :

          

          	
            C’est beau.

          

          	
            No es bonito :

          

          	
            Ce n’est pas beau.

          
        


        
          	
            Hablo francés :

          

          	
            Je parle français.

          

          	
            No hablo francés :

          

          	
            Je ne parle pas français.

          
        

      
    


    7. Les verbes « haber » et « tener »


    
      
        
          	
            HABER :

          

          	
            avoir (auxiliaire)

          

          	
            TENER :

          

          	
            avoir, posséder

          
        


        
          	
            he :

          

          	
            j’ai

          

          	
            tengo :

          

          	
            j’ai

          
        


        
          	
            has :

          

          	
            tu as

          

          	
            tienes  :

          

          	
            tu as

          
        


        
          	
            ha :

          

          	
            il, elle a

          

          	
            tiene :

          

          	
            il, elle a

          
        


        
          	
            hemos :

          

          	
            nous avons

          

          	
            tenemos :

          

          	
            nous avons

          
        


        
          	
            habéis :

          

          	
            vous avez

          

          	
            tenéis :

          

          	
            vous avez

          
        


        
          	
            han :

          

          	
            ils, elles ont

          

          	
            tienen :

          

          	
            ils, elles ont

          
        

      
    


    Les verbes haber et tener signifient tous les deux « avoir », mais il ne faut surtout pas les confondre :


    a) Haber est uniquement un auxiliaire. Il est utilisé pour former les temps composés du passé de tous les verbes :


    
      
        
          	
            He entendido casi todo :

          

          	
            J’ai presque tout compris.

          
        


        
          	
            ¿Ha ido ya a Italia?

          

          	
            êtes-vous déjà allé en Italie ?

          
        

      
    


    à noter que dans les formes verbales, le participe passé est invariable.


    b) Tener exprime plus directement une idée de possession (avoir = posséder, avoir à sa disposition) :


    
      
        
          	
            Tengo bastante gasolina :

          

          	
            J’ai assez d’essence.

          
        


        
          	
            Tiene una camisa roja :

          

          	
            Il a une chemise rouge.

          
        

      
    


    8. « Hay »


    Hay correspond à la tournure française il y a (sauf pour les notions de temps). Hay est très utilisé en espagnol. Il s’agit de la troisième personne du singulier du présent de haber (= ha) auquel est accolé l’ancien adverbe de lieu y :


    
      
        
          	
            ¿Qué hay de nuevo?

          

          	
            Qu’y a-t-il de nouveau ? Quoi de neuf ?

          
        


        
          	
            ¡No hay de qué!

          

          	
            Il n’y a pas de quoi !

          
        


        
          	
            ¿Hay alguien aquí?

          

          	
            Y a-t-il quelqu’un ici ?

          
        

      
    


    9. Les verbes « ser » et « estar »


    
      
        
          	
            SER :

          

          	
            être

          

          	
            ESTAR :

          

          	
            être

          
        


        
          	
            soy :

          

          	
            je suis

          

          	
            estoy :

          

          	
            je suis

          
        


        
          	
            eres :

          

          	
            tu es

          

          	
            estás  :

          

          	
            tu es

          
        


        
          	
            es :

          

          	
            il, elle est

          

          	
            está :

          

          	
            il, elle est

          
        


        
          	
            somos :

          

          	
            nous sommes

          

          	
            estamos :

          

          	
            nous sommes

          
        


        
          	
            sois :

          

          	
            vous êtes

          

          	
            estáis :

          

          	
            vous êtes

          
        


        
          	
            son :

          

          	
            ils, elles sont

          

          	
            están :

          

          	
            ils, elles sont

          
        

      
    


    Les verbes ser et estar signifient tous les deux « être », mais s’utilisent de manière bien distincte :


    a) On utilise ser pour désigner ce que les choses ou les êtres vivants peuvent avoir de permanent ou de durable (forme, couleur, nationalité, religion, etc.). Ser est également utilisé pour indiquer l’heure et le prix et comme auxiliaire du passif :


    
      
        
          	
            Es francés :

          

          	
            Il est français.

          
        


        
          	
            Soy yo :

          

          	
            C’est moi.

          
        


        
          	
            Mi apellido es Dubois :

          

          	
            Mon nom est Dubois.

          
        


        
          	
            Es la una :

          

          	
            Il est une heure.

          
        


        
          	
            Son las diez :

          

          	
            Il est 10 heures.

          
        

      
    


    b) On utilise estar notamment dans les cas suivants :


    
      	pour désigner ce qui a un caractère provisoire ou non définitif :

    


    
      
        
          	
            ¿Qué tal está?

          

          	
            Comment allez-vous ?

          
        


        
          	
            Estoy cansado :

          

          	
            Je suis fatigué.

          
        

      
    


    
      	
pour désigner l’endroit où se trouve quelque chose ou quelqu’un et pour exprimer un point de vue :

    


    
      
        
          	
            ¿Dónde estás?

          

          	
            Où es-tu ?

          
        


        
          	
            Este vino está muy bueno :

          

          	
            Ce vin est très bon.

          
        

      
    


    10. Le gérondif


    Chaque verbe espagnol a une forme de gérondif. Le gérondif est invariable. Il correspond approximativement au participe présent français et aux tournures composées de en ou de en train de suivies du participe présent :


    
      
        
          	
            Habla comiendo :

          

          	
            Il parle en mangeant

          
        


        
          	
            Está comiendo :

          

          	
            Il est en train de manger

          
        

      
    


    11. L’impératif


    a) à quelques rares exceptions près, l’impératif de la deuxième personne du singulier se forme en supprimant le -s de la deuxième personne du singulier du présent de l’indicatif :


    
      
        
          	
            Hablas :

          

          	
            Tu parles

          

          	
            ¡Habla!

          

          	
            Parle !

          
        


        
          	
            Comes :

          

          	
            Tu manges

          

          	
            ¡Come!

          

          	
            Mange !

          
        

      
    


    b) L’impératif de la deuxième personne du pluriel se forme en remplaçant le -r de l’infinitif par un -d :


    
      
        
          	
            Hablar :

          

          	
            parler

          

          	
            ¡Hablad!

          

          	
            Parlez !

          
        


        
          	
            Comer :

          

          	
            manger

          

          	
            ¡Comed!

          

          	
            Mangez !

          
        

      
    


    c) Les formes ci-dessus ne peuvent être utilisées que pour des ordres positifs. Pour les ordres négatifs, on emploie le subjonctif présent  :


    
      
        
          	
            ¡No hables!

          

          	
            Ne parle pas !

          

          	
            ¡No habléis!

          

          	
            Ne parlez pas !

          
        


        
          	
            ¡No comas!

          

          	
            Ne mange pas !

          

          	
            ¡No comáis!

          

          	
            Ne mangez pas !

          
        

      
    


    12. Le subjonctif


    En espagnol comme en français, on utilise le subjonctif pour exprimer les faits dont la réalité est incertaine. On l’emploie notamment dans les propositions subordonnées introduites par que lorsque le verbe de la principale exprime une volonté, un sentiment ou une incertitude :


    
      
        
          	
            Quiero que vengas :

          

          	
            Je veux que tu viennes.

          
        


        
          	
            Siento que estés enfermo :

          

          	
            Je suis désolé que tu sois malade.

          
        


        
          	
            No creo que esté enfermo :

          

          	
            Je ne crois pas qu’il soit malade.

          
        

      
    


    13. Les articles et les substantifs


    a) En espagnol, les substantifs comportent deux genres : le masculin et le féminin.


    
      
        
          	
            Masculin  :

          

          	
            el chico  :

          

          	
            le garçon

          

          	
            los chicos  :

          

          	
            les garçons

          
        


        
          	
            Féminin  :

          

          	
            la chica  :

          

          	
            la fille

          

          	
            las chicas  :

          

          	
            les filles

          
        


        
          	
            Masculin :

          

          	
            un chico  :

          

          	
            un garçon

          

          	
            unos chicos  :

          

          	
            des garçons

          
        


        
          	
            Féminin  :

          

          	
            una chica :

          

          	
            une fille

          

          	
            unas chicas  :

          

          	
            des filles

          
        

      
    


    b) Le pluriel des substantifs se forme en ajoutant -s ou -es à la forme de singulier.


    c) Lorsque l’article défini masculin el est employé après les prépositions a et de, il se contracte en al et del.


    d) à noter également l’existence de l’article défini neutre lo (= le, ce qui est, ce qu’il y a de) :


    
      
        
          	
            lo útil y lo agradable :

          

          	
            l’utile et l’agréable

          
        

      
    


    14. Les adjectifs


    a) Les adjectifs s’accordent en genre et en nombre avec le substantif et se placent généralement après lui.


    b) La plupart des adjectifs masculins se terminent par -o :


    
      
        
          	
            bueno :

          

          	
            bon

          

          	
            bonito :

          

          	
            beau

          
        

      
    


    c) La plupart des adjectifs féminins se terminent par -a :


    
      
        
          	
            buena :

          

          	
            bonne

          

          	
            bonita :

          

          	
            belle

          
        

      
    


    d) Certains adjectifs se terminent par un -e ou par une consonne. Ils ont la même forme au masculin et au féminin :


    
      
        
          	
            suficiente :

          

          	
            suffisant, suffisante

          
        


        
          	
            feliz :

          

          	
            heureux, heureuse

          
        


        
          	
            real :

          

          	
            réel, réelle

          
        

      
    


    15. Le comparatif et le superlatif


    a) On forme le comparatif de supériorité et d’infériorité en faisant précéder l’adjectif de más (plus) ou de menos (moins). Le deuxième élément de la comparaison est précédé de que :


    
      
        
          	
            Mi hermana es mas hermosa que mi hermano.

          

          	
            Ma sœur est plus belle que mon frère.

          
        


        
          	
            Mi hermano es menos hermoso que mi hermana.

          

          	
            Mon frère est moins beau que ma sœur.

          
        

      
    


    b) On forme le comparatif d’égalité avec la formule tan... como... (aussi... que...) :


    
      
        
          	
            Mi hermano es tan hermoso como mi hermana.

          

          	
            Mon frère est aussi beau que ma sœur.

          
        

      
    


    c) Il y a cependant quelques formes particulières de comparatif de supériorité :


    
      
        
          	
            bueno :

          

          	
            bon

          

          	
            mejor :

          

          	
            meilleur

          
        


        
          	
            mucho :

          

          	
            beaucoup

          

          	
            más :

          

          	
            plus

          
        


        
          	
            grande :

          

          	
            grand

          

          	
            mayor :

          

          	
            plus grand

          
        


        
          	
            malo :

          

          	
            mauvais

          

          	
            peor :

          

          	
            pire

          
        


        
          	
            poco :

          

          	
            peu

          

          	
            menos :

          

          	
            moins

          
        


        
          	
            pequeño :

          

          	
            petit

          

          	
            menor :

          

          	
            plus petit

          
        

      
    


    d) On forme le superlatif en mettant l’article défini devant la forme de comparatif de supériorité :


    
      
        
          	
            Mi hermana es la mas hermosa :

          

          	
            Ma sœur est la plus belle.

          
        

      
    


    16. Les adverbes


    On forme les adverbes en ajoutant -mente à l’adjectif :


    
      
        
          	
            absoluto :

          

          	
            absolu

          

          	
            absolutamente :

          

          	
            absolument

          
        


        
          	
            real :

          

          	
            réel, réelle

          

          	
            realmente :

          

          	
            réellement

          
        

      
    


    17. les pronoms personnels


    
      
        
          	
            pronom sujet français

          

          	
            Sujet

          

          	
            Pronom réfléchi

          

          	
            COD et COI formes accentuées (*)

          

          	
            COD COI

            formes

            non accentuées

          
        


        
          	
            Je, moi

          

          	
            yo

          

          	
            me

          

          	
            mi

          

          	
            me

          

          	
            me

          
        


        
          	
            Tu, toi

          

          	
            tú

          

          	
            te

          

          	
            ti

          

          	
            te

          

          	
            te

          
        


        
          	
            Il, lui

          

          	
            él

          

          	
            se

          

          	
            él

          

          	
            lo, le

          

          	
            le

          
        


        
          	
            Elle

          

          	
            ella

          

          	
            se

          

          	
            ella

          

          	
            la

          

          	
            le

          
        


        
          	
            Vous (1)

          

          	
            usted

          

          	
            se

          

          	
            usted

          

          	
            lo / la

          

          	
            le

          
        


        
          	
            Nous (masc.)

          

          	
            nosotros

          

          	
            nos

          

          	
            nosotros

          

          	
            nos

          

          	
            nos

          
        


        
          	
            Nous (fém.)

          

          	
            nosotras

          

          	
            nos

          

          	
            nosotras

          

          	
            nos

          

          	
            nos

          
        


        
          	
            Vous (2)

          

          	
            vosotros

          

          	
            os

          

          	
            vosotros

          

          	
            os

          

          	
            os

          
        


        
          	
            Vous (3)

          

          	
            vosotras

          

          	
            os

          

          	
            vosotras

          

          	
            os

          

          	
            os

          
        


        
          	
            Ils, eux

          

          	
            ellos

          

          	
            se

          

          	
            ellos

          

          	
            los

          

          	
            les

          
        


        
          	
            Elles

          

          	
            ellas

          

          	
            se

          

          	
            ellas

          

          	
            las

          

          	
            les

          
        


        
          	
            Vous (4)

          

          	
            ustedes

          

          	
            se

          

          	
            ustedes

          

          	
            los / las

          

          	
            les

          
        

      
    


    (1) = vouvoiement singulier (2) = masculin pluriel


    (3) = féminin pluriel (4) = vouvoiement pluriel


    (*) Les formes accentuées sont utilisées après les prépositions.


    En espagnol, tous les verbes transitifs et intransitifs peuvent s’employer de manière impersonnelle avec le pronom réfléchi se. Cette tournure correspond aux expressions françaises commençant par le pronom personnel on :


    
      
        
          	
            Se habla francés :

          

          	
            On parle français.

          
        


        
          	
            Se dice que... :

          

          	
            On dit que...

          
        

      
    


    18. Les formes « accentuées » du pronom


    a) Les formes accentuées des pronoms personnels (colonne 4 du tableau ci-dessus) s’emploient après les prépositions. Leurs formes de COD (complément d’objet direct) et de COI (complément d’objet indirect) sont identiques :


    
      
        
          	
            ¿Por qué no vienes con nosotros?

          

          	
            Pourquoi ne viens-tu pas avec nous ?

          
        

      
    


    b) Les formes accentuées (colonne 4) sont parfois employées pour renforcer les formes non accentuées (colonnes 5 et 6). Dans ce cas, les deux pronoms figurent dans la phrase :


    
      
        
          	
            Me gusta la comida francesa :

          

          	
            La cuisine française me plaît. (me est une forme non accentuée).

          
        


        
          	
            À mí me gusta la comida francesa :

          

          	
            à moi, la cuisine française me plaît. (mí est une forme accentuée).

          
        


        
          	
            A mí también :

          

          	
            à moi aussi.

          
        

      
    


    
      
        
          	
            A mí no :

          

          	
            Pas à moi. (mí est une forme accentuée).

          
        

      
    


    19. Les formes « non accentuées » du pronom


    a) Les formes non accentuées des pronoms personnels (colonnes 5 et 6 du tableau de la page précédente) s’emploient directement (= sans préposition) avec les verbes.


    b) Les formes non accentuées (colonnes 5 et 6) se placent généralement juste devant la forme conjuguée du verbe.


    
      
        
          	
            ¡Lo siento!

          

          	
            Je le regrette !

          
        


        
          	
            Le presento a mi marido :

          

          	
            Je vous présente mon mari.

          
        

      
    


    c) Les formes non accentuées (colonnes 5 et 6) se soudent directement à la forme verbale après les gérondifs et les infinitifs :


    
      
        
          	
            Estoy haciéndolo :

          

          	
            Je suis en train de le faire.

          
        


        
          	
            sentarse :

          

          	
            s’asseoir

          
        


        
          	
            levantarse :

          

          	
            se lever

          
        

      
    


    d) Dans les formes affirmatives de l’impératif, les formes non accentuées se soudent directement à la forme de l’impératif. Mais cela est rigoureusement impossible pour les formes négatives :


    
      
        
          	
            ¡Discúlpeme por molestarle!

          

          	
            Excusez-moi de vous déranger !

          
        


        
          	
            ¡Póngase cómodo!

          

          	
            Mettez-vous à l’aise !

          
        

      
    


    20. les pronoms relatifs


    a) Le pronom relatif le plus répandu est que qui s’emploie aussi bien lorsque l’antécédent est une chose ou un être vivant. Que est invariable et peut être aussi bien sujet ou complément d’objet direct d’une proposition relative :


    
      
        
          	
            el chico que viene :

          

          	
            le garçon qui vient.

          
        


        
          	
            un chico que no conozco :

          

          	
            un garçon que je ne connais pas

          
        

      
    


    b) Lorsque l’antécédent est une personne, on emploie souvent quien (pluriel : quienes) :


    
      
        
          	
            el chico a quien hablo :

          

          	
            Le garçon auquel je parle

          
        

      
    


    c) Le pronom relatif dont qui exprime la possession se traduit par cuyo(s) au masculin et cuya(s) au féminin. Il est directement suivi du substantif qu’il détermine et s’accorde avec celui-ci. Dans la langue moderne, cuyo(s) et cuya(s) sont très fréquemment remplacés par que su(s)  :


    
      
        
          	
            un niño cuyo padre… :

          

          	
            un enfant dont le père…

          
        


        
          	
            un niño que su madre… :

          

          	
            un enfant dont la mère…
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